



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



LA PROPUESTA de someter a elección popular a jueces, magistrados y ministros de la **Suprema Corte** es una de las apuestas de salida del gobierno federal. El Presidente dijo que enviará pronto la iniciativa.

A LOS cuestionamientos que le hacen los especialistas, habría que sumar las lecciones que han aprendido otros países que intentaron hacer lo mismo. Ahí está, por ejemplo, el caso de **Bolivia**.

LA REFORMA la hizo el gobierno de **Evo Morales** y las cosas no resultaron favorables para la justicia en ese país. Primero, porque la carrera judicial se politizó abriendo la puerta, sobre todo, al partido gobernante.

ADEMÁS, elegir a los jueces llevó a que encabezaran los tribunales quienes eran más populares, pero no los más capacitados. Y con una representatividad muy cuestionada, pues eran tantos los que se inscribían que, al final, quien ganaba lo hacía con un mínimo porcentaje debido al voto pulverizado.

ASÍ QUE eso de que el voto popular limpiará la corrupción de los tribunales en **México** está por verse. Las urnas no purifican. Para confirmarlo, ahí están los políticos: son electos, pero no resultan tan limpios.

• • •



• • •

UNA BUENA: el **Instituto Nacional de Migración** desactivó la megacaravana de migrantes que iba a **Estados Unidos**. La dependencia de **Francisco Garduño** logró el acuerdo, con lo que se resuelve una de las mayores preocupaciones de las autoridades norteamericanas.

PERO COMO en la vida nada es gratis, el gobierno mexicano tendrá que pagar el costo. De entrada, les otorgará papeles de estancia legal a 4 mil 800 personas, además de asumir la custodia de niños, adolescentes y personas de la tercera edad por medio del **DIF**.

EN TEORÍA, los miles de migrantes que participaban en el "**Éxodo de la pobreza**" aceptaron ya no ir a la frontera y, mejor, quedarse en **México**. Coincidentemente, ayer mismo se abrieron dos casetas más en el **Puente Internacional Dos**, en **Coahuila**; y se anunció la reapertura del **Puente Internacional Uno**, lo que permite pensar que los flujos comerciales y de personas podrían comenzar a regularizarse.

• • •

OBVIAMENTE el clavadista olímpico **Rommel Pacheco** no necesita flotadores para nadar pero, por si las dudas, su clavado a las aguas de **Morena** es con salvavidas.

DE ACUERDO con lo que comentan los propios morenistas en **Yucatán**, el ex panista dará la pelea por ganar **Mérida** para **Morena**. Y en caso de que no se quede con la medalla de oro electoral, tendrá reintegro político.

O LO QUE es lo mismo, en caso de que caiga ante la aliancista **Cecilia Patrón Laviada**, Rommel es el primero en la lista para encabezar la **Comisión Nacional del Deporte** en un eventual gobierno de **Claudia Sheinbaum**.